



POSICIONAMIENTO Y COMPROMISO DE LA FUNDACIÓN  
PARA LA COOPERACIÓN INTERNACIONAL DR. MANUEL MADRAZO  
EN MATERIA DE COOPERACIÓN AL DESARROLLO

El panorama mundial actual, caracterizado por una incertidumbre bélica, sanitaria y social, donde existen niveles alarmantes de pobreza y exclusión que sitúan a la desigualdad como nota distintiva de nuestra época, hace que hoy más que nunca las **instituciones públicas, privadas y el Tercer Sector unan sus fuerzas para renovar la voluntad política y ciudadana en materia de Cooperación al Desarrollo**, con el objetivo de reconstruir comunidades de naciones con sociedades democráticas, prósperas, justas y respetuosas con los Derechos Humanos.

Los procesos democráticos a los que la mayoría de los países a nivel mundial se están sometiendo en el siglo XXI, provocan grandes cambios en la manera de gestionar la cooperación al desarrollo, y por supuesto en la mirada y en la actuación de lo local dentro del nuevo contexto de globalización que se presenta a corto plazo.

Los compromisos adquiridos por todos los países a la escala internacional en relación al cumplimiento de la **Agenda 2030 y los Objetivos de Desarrollo Sostenible** tienen que ser reflejados transversales en las agendas políticas internacionales de los países más ricos, al igual que en las agendas de los países más desfavorecidos.

La nueva **Ley de Cooperación al Desarrollo Sostenible y la Solidaridad Global de nuestro país** es un claro ejemplo del compromiso adquirido por el Reino de España para fortalecer y enriquecer los nuevos retos globales dentro de la agenda internacional de nuestro país.

En este sentido, el **Patronato de la Fundación para la Cooperación Internacional Dr. Manuel Madrazo**, consciente de la necesidad de reforzar las alianzas de la cooperación al desarrollo, española y andaluza, entre los agentes involucrados en la lucha contra las diferentes oleadas antidemocráticas las cuales provocan una deshumanización del sistema, **quiere mostrar su compromiso y posicionamiento sobre la realidad internacional del momento.**

En el transcurso de estos 25 años la FMM ha planificado una serie de estrategias que han ido reforzando la misión y la visión de **nuestro "Saber Hacer"** con la población desfavorecida, algunos de las acciones más destacadas las hemos realizado en el fortalecimiento de la participación ciudadana, en especial de las mujeres; mejora en la gestión de los fondos públicos, o mejoras en las políticas y ayudas destinadas para prevenir enfermedades, y por supuesto una especial dedicación a la reconciliación entre los agentes involucrados en conflictos territoriales, causa esta última del nacimiento de la FMM.



En los **proyectos de cooperación internacional, acción humanitaria y sensibilización** ejecutados hasta día de hoy realizados por el equipo de la FMM se han tenido como elementos prioritarios la **coherencia entre las necesidades**, expresadas por los beneficiarios y beneficiarias finales y las **soluciones ofrecidas** mediante la intervención de la Fundación en terreno; en esta línea y con el propósito de **adaptar la misión y la visión de la Fundación Madrazo a la política actual de cooperación al desarrollo** estatal incorporaremos a la línea de trabajo iniciada y establecida internamente en nuestra entidad los **nuevos valores proyectados en la acción internacional de España**. Para ello integraremos en diferentes niveles desde una **perspectiva multicultural y multiétnica**, ejes transversales de apoyo a la juventud, a la equidad de género y al desarrollo social sostenible.

Es por esto que seguiremos trabajando sectorial y transversalmente en la lucha contra las desigualdades.

En relación a las **contrapartes que la FMM tiene en América Latina**, y que han confiado desde un primer momento en nuestra propuesta de cooperación al desarrollo, han visto en el equipo de la Fundación Madrazo (voluntariado y cooperantes) no solo una ONG de cooperación, sino que han podido comprobar que **somos un firme aliado comprometido con la defensa de sus derechos**, y en la construcción de una sociedad democrática, justa, solidaria y cohesionada en cada uno de los países en los que actuamos.

Por todo ello, desde el Patronato de la Fundación Madrazo **mostramos un compromiso firme y permanente mediante nuestras acciones internacionales con la política de Cooperación al Desarrollo existente**, implementado los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS), empezando por el análisis detallado del **Objetivo 17, Alianzas para lograr los Objetivos**, para poder diseñar medidas que se adopten unilateralmente para hacer frente a los ataques de ideologías antidemocráticas que golpean duramente los derechos humanos de las personas más desfavorecidas a nivel mundial.

Consideramos que el **futuro en las relaciones de la FMM** con los actores de la Cooperación al Desarrollo dependerá en gran medida de las capacidades de Fundación Madrazo para **atraer al conjunto de la sociedad civil y crear alianzas con los poderes de representación de otros estratos sociales**.

Si la cooperación al desarrollo se convirtió, tras el fin de la segunda guerra mundial, en un punto central de la agenda política y económica. Ahora más que nunca, **creemos que debemos realizar esfuerzo para asentar definitivamente las bases para lograr el desarrollo social, económico y político de los países más desfavorecidos** que vienen siendo apoyados por los instrumentos de la cooperación al desarrollo, reforzando el diálogo social que iniciamos hace años en todos los territorios donde tenemos presencia, y trabajamos conjuntamente para proponer programas bilaterales, regionales y temáticos.

Para que así conste, se firma en Sevilla, a 15 de diciembre de 2023



Fundación para la Cooperación Internacional  
Dr. Manuel Madrazo

Fdo. Marta Crespo Vargas  
Secretaria General